

SINOPSIS

Secara umum *good governance* memiliki beberapa prinsip seperti: partisipasi, transparansi, efektivitas, akuntabilitas dan lain sebagainya. Dalam konteks keberhasilan mewujudkan Desa Mandiri Pangan suatu Pemerintahan Desa harus bisa menerapkan prinsip-prinsip dalam *good governance*. Pada tahun 2012 Desa Bangunjiwo terpilih menjadi Desa Mandiri Pangan dan berakhir pada tahun 2015 lalu. Setelah selesai menjalankan kegiatan Desa Mandiri Pangan pada tahun 2016 Desa Bangunjiwo mewakili Kabupaten Bantul untuk maju dalam lomba Desa Mandiri Pangan ditingkat Provinsi dan meraih juara II.

Penelitian ini merupakan penelitian kualitatif bersifat deskriptif yang bertujuan untuk menggambarkan realita yang terjadi. Peneliti mendapatkan informasi melalui Kepala Desa Bangunjiwo, Kepala Seksi Kesejahteraan, perwakilan Kepala Dukuh, dan tokoh masyarakat. Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini menggunakan data primer dari hasil wawancara dengan informan dan data sekunder melalui dokumentasi yang didapatkan dari Pemerintahan Desa terkait. Teknik analisis data dari penelitian ini menggunakan medel alir, dimana penelitian dimulai dari awal penelitian hingga akhir kesimpulan.

Hasil analisis penulis dari penelitian ini menggambarkan bahwa penerapan prinsip-prinsip *good governance* dalam mewujudkan Desa Mandiri Pangan sudah dilaksanakan di Desa Bangunjiwo. Dari partisipasi masyarakat/pemerintah sangat baik, dibuktikan dengan adanya pertemuan rutin tiap bulannya baik dari Kelompok Gapoktan maupun Kelompok Afinitas. Prinsip transparansi sudah cukup baik, hanya saja Pemerintah Desa tidak membuat laporan secara terperinci mengenai kegiatan-kegiatan yang dilaksanakan khususnya pada tahun 2015. Prinsip efektivitas sudah baik, karena setelah adanya program Desa Mandiri Pangan masyarakat Desa lebih bisa memanfaatkan potensi lokal dan mengurangi jumlah Keluarga Miskin sebesar 16,5% pada tahun 2015. Prinsip akuntabilitas juga sudah baik, karena selama tahun 2015 Pemerintah Desa bertanggungjawab penuh dalam kegiatan tersebut sehingga pada tahun 2016 meraih juara II.

Dari hasil penelitian diatas maka dapat disimpulkan bahwa penerapan prinsip partisipasi, efektivitas, akuntabelitas sudah berjalan dengan baik hanya saja kurang transparan. Dari kesimpulan tersebut maka penulis menyarankan agar Pemerintah Desa Bangunjiwo membuat laporan pendanaan dalam kegiatan secara terperinci. Meskipun program Desa Mandiri Pangan sudah selesai hendaknya Pemerintah Desa masih bisa melanjutkan kegiatan-kegiatan tersebut guna meningkatkan pendapatan masyarakat setempat. Serta masyarakat harus tetap bisa memanfaatkan potensi lokal yang ada di Desa Bangunjiwo Kecamatan Kasihan Kabupaten Bantul.

Kata Kunci: Penerapan, Prinsip-Prinsip Good Governance, Desa Mandiri Pangan